
 

 

 

令和４年第１回定例会 

 

一 般 質 問 通 告 書 
 

 

 
令和４年３月２２日（火） 

 

令和４年３月２４日（木） 

 

令和４年３月２５日（金） 

 

 

 

与那原町議会 



順番 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 　午前10時～

2 相 羽 と し え 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 上 原 晃 議員 　午後1時30分～

4 識 名 盛 紀 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

順番 予定時間

1 舩 谷 政 喜 議員 　午前10時～

2 当 真 聡 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 山 口 修 議員 　午後1事30分～

4 德 田 将 仁 議員 　

5 新 垣 真 一 議員 　　　　　　　　　午後4時30分

順番 予定時間

1 松 長 康 二 議員 　午前10時～

2 諸 見 里 史 子 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 我 謝 孟 範 議員 　午後1時30分～

4 古 堅 亮 吉 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

※予定時間は、あくまでも目安です。

３月２２日（火）

氏　　　　名

３月２４日（木）

氏　　　　名

氏　　　　名

３月２５日（金）

令和４年 第１回定例議会一般質問予定表
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１． 志 村 幸 司  議員 一般質問要旨 

（１）男女協働について 

① 男女協働についてどう考えているか。 

② 女性管理職の登用に向けた取り組みの経過及び、これからどう進めていくの

かをお聞きしたい。 

 

（２）シチズンシップ教育について 

  ① 若者の政治への関心の薄れが危惧されており、選挙における若者の投票率も 

低迷が続いている。将来向上させるための計画はあるか 

  ② シチズンシップは他人を尊重しながら、市民として社会に参加し、その役割

を果たすこと。これは主権者教育の一環として活用されている。イギリスから

始まったこの考えは同国以外にもフランス、ドイツ、アメリカが力を入れてお

り、学校の授業などにも組み込んでいる。子供の頃から社会の仕組みを理解さ

せることを狙い、与那原町でも小中学生を対象にしたシチズンシップ教育が実

施出来ないか。 

 

（３）ＤＸ推進について 

① 先進国を中心にデジタル化が進むなか、遅れが目立つ日本だが、昨年 9月に 

デジタル庁を新設し、行政における自治体デジタル・トランス・フォーメーシ 

ョン推進計画を立てデジタル化を進めている。与那原町として何をいつまでに 

構築するのか、具体的な取り組みを伺いたい。 

  ② デジタル化により、誰にどのようなメリットがあり、またデメリットがある 

のか。 

 

（４）浜田大見武線とバイパスの交差地点の安全対策を 

  ① 3月 6日に与那原バイパスが暫定開通し与那原三差路の渋滞緩和が期待され 

るが、予想していた以上の危険な状態が起きている。浜田大見武線とバイパ

スの交差地点は、朝夕の渋滞時に歩行者が渡れない。また、車の交差もスム

ーズにできず、いつ人身事故が起きてもおかしくない状況である。すいてい

る時間は、東浜方面から同交差地点向けに下って来る際に、スピードが出過

ぎてしまい、歩行者は怖くて渡れない状況にある。近隣にお住いの皆さまも

強い不安を訴えている。何か対策は考えているか。 

 

 

答弁を求める者  町長 教育長 
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２． 相 羽 と し え  議員 一般質問要旨 

（１）民生委員・児童委員の増員対策について 

  ① 全国的になり手不足といわれる民生委員・児童委員ですが、与那原町の民生

委員・児童委員の現状、活動内容と、なぜ、なり手が少ないのか、その原因を

どう捉えているのか教えてください。 

  ② 民生委員・児童委員の活動の目安としての「見える化」いわゆる「明文化」

についてはどのようにお考えですか。 

  ③ 地域住民やこどもたちへのアプローチとして、今後、どのような方法、計画

を考えているのか教えてください。 

  ④ 民生委員・児童委員は任期が 3 年であり、現・委員の任期は令和 4 年 11 月

30 日まで。委員増員のためにも周知活動としてどのような事を行っているのか

具体的に教えてください。 

  ⑤ 民生委員・児童委員の負担軽減のために、行政各課が連携し、委員からいつ

でも繋がる「相談窓口一本化」はできないものでしょうか。 

 

（２）リニューアルする親川拝所と与那原大綱曳資料館について 

  ① 与那原町親川広場管理棟の設置、管理及び運営に関する条例第 2 条に「適切

な管理並びに町民文化の向上、福祉増進及び観光振興を図ることを目的とする」、

第 5 条に「管理棟に必要な職員を置くことができる」とある。また説明資料に

「親川拝所、駅舎、大綱曳資料館への誘客を行う」と書かれている。正しく説

明できる専門的な知識のある方を設置するという認識でよろしいでしょうか。 

  ② 与那原大綱曳資料館について、昨年６月の議会で質問した際、「充実した資料

館を作る」と答弁、９月の議会で資料館の「基本理念、方針、展望」をきくと

「アンケートができ次第、それを盛り込んだ上で教育長、町長の決裁を頂いた

あとに示す」との答えだった。しかし、まだ何も発表されていない。改めて、

「基本理念」「基本方針」「今後の展望」を教えてください。 

  ③ 展示のメイン「大綱」について今後どのようにお考えでしょうか。 

  ④ 条例の第 3 条に綱曳資料館の名称は「与那原大綱曳資料館」とある。もう少

し親しみやすくリズム感があり伝わりやすいネーミングは考えられなかったの

か。サブネーム「愛称」を付けるお考えはありませんでしょうか。 

 

（３）上の森かなちホール利用について 

 ① 上の森かなちホールの基本理念、目的、現在の利用状況を教えてください。 

  ② ホール並びに各相談室など、空き情報を簡単に検索でき予約できる方法はあ

りませんか。 
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  ③ 現状では、パンフレットの表紙にも掲げている「平和と文化、伝統を未来へ

綱げて」という部分が抜け落ちているように思われますが、今後の活用方法を

どのようにお考えでしょうか。 

  

           答弁を求める者 町長 教育長 

 

３． 上 原   晃  議員 一般質問要旨 

（１）大型ＭＩＣＥ施設の整備について 

  ① 進捗状況はどうなっていますか。 

  ② 本町の生活環境（住民生活）をどう予想するか。 

    （道路整備、Ｂブロック等の有効活用は） 

  ③ 町も含め住民へのメリット、デメリットは。 

 

（２）ヤングケアラーについて 

  ① 本町の現状はどうなっていますか。 

  ② 今後の対策をどのようにお考えですか。 

 

（３）住民サービスについて 

  ① 新庁舎の各課窓口の対応は万全か。 

  ② おくやみコーナー設置をどうお考えですか。 

 

答弁を求める者  町長 教育長 

 

４． 識 名 盛 紀  議員 一般質問要旨 

（１）与那原バイパス（暫定開通）について 

  ① 構想から今日に至る経緯について伺いたい。 

  ② 県道２４０号線～町道浜田・大見武線間の高架橋の計画はどうなっているの

か。 

 

（２）大型ＭＩＣＥとマリンタウン東浜地区の公有地活用について 

  ① 合同サウンディング開催のメリットは何か。 

  ② Ｂブロックについて県も土地利用を計画しているのか。 

 

（３）まん延防止等重点措置期間中の対応について 

  ① 保育園・幼稚園・小中学校の受け入れの現状はどのようになっているか。 

 

答弁を求める者 町長 教育長 
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５． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）地産地消で活性化を 

  ① 地産地消により地場産業の活性化を図るため取り組んでいる事はあるか。 

  ② 以前の一般質問にて、給食で月一回、地元産の日を作る事を提案したがその

後の進捗状況は。 

 

（２）再生可能エネルギーの活用で持続可能な街づくりを 

  ① １２月定例議会に引き続きの質問ですが、再生可能エネルギーを取り入れる

場合どのような進め方になるか。 

  ② 再生可能エネルギーの活用で住民への還元はどのような事ができるか。また

は想定されるか。 

  ③ 現在の進捗状況は。 

 

（３）働き方改善で良い住民サービスを 

  ① 各課のマンパワーは足りているか。 

  ② コロナ禍で職員の残業や精神面などに変化はないか。 

  ③ 変化がある場合の改善策は。 

 

（４）本土復帰５０周年について町民で考える機会を作ろう 

  ① 復帰５０周年、町として何か考えている事業はあるか。 

   

答弁を求める者  町長 教育長 

 

６． 当  真   聡  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥについて 

  ① ３分の１へ規模縮小にともなう県の説明は。 

  ② 縮小しても道路インフラ等はしっかりやってもらえるのか。 

 

（２）ヨナバルフィッシングフェスについて 

  ① 前回の反省点はあるか。 

  ② 今回の開催方法と日程は 

 

（３）トヨタモビリティの現状について 

  ① 目標と結果はどうなったか。 

  ② 今後の活動は、与那原のまちづくりにどのような形で関わってくるのか。 

答弁を求める者  町長 
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７． 山 口   修  議員 一般質問要旨 

（１）本土復帰５０周年記念事業について 

  ① 復帰５０周年の軌跡についてどのように評価しているか。 

  ② 町民に向けて視覚に問うような事業を考えているか。 

  ③ 当時大きく行われていた「日の丸行進」とその後について、今現在どのよう

な想いを持っているか否か。 

  ④ 予算と日程についてどうか。 

 

（２）義務教育の中で地政学（地理）的状況の学習をどのような形でおこなっている

か。 

① メルカトル地図 

② 日本国の領海図について説明しているのか。 

 

（３）国旗掲揚・国歌斉唱について問う 

  ① 学校教育の中でどのような取り組みをしているのか。カリキュラム等はある 

のか。歌も歌えない知らないものもいるがどうなのか。しっかりとした国民教 

育とは何か。  

 

答弁を求める者  町長 教育長 

 

８． 徳 田 将 仁 議員 一般質問要旨 

（１）東浜水路の進捗状況について 

  ① 前回までの質問後の西原町、沖縄県との協議はどう進んでいるのか。 

  ② 水路活用するうえで、大型ＭＩＣＥ施設と連動した活用をするのか。今後の

計画と方向性を確認したい。 

 

（２）震災から学ぶ防災について 

  ① 東日本大震災で津波の被害を受けた仙台市立荒浜小学校は立地が海沿いに

あることから津波被害を想定し、屋上避難訓練を徹底した結果、生徒や教職員

住民ら３２０人全員の命を守った。 

   本町の小、中学校の屋上避難訓練の状況を確認したい。 

  ② １月１５日に発生した津波注意報発令時に夜中だったこともあるが、多くの 

町民からしらなかったとの声を聞く。それに学び今後の対策課題等を尋ねたい。 
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（３）スケボーパーク建設について 

  ① オリンピックの正式種目になり多数のメダルを獲得した事からスケボーブ

ームが各地で起こっている。与原公園周辺又は、与原公園整備事業と併せて建

設できないか。 

 

 答弁を求める者  町長 教育長 

 

９． 新 垣  真 一  議員 一般質問要旨 

（１）窓口サービスについて 

  ① 本町の過去３年間の死亡者の推移を伺う。 

  ② 死亡後に必要な手続きと担当課を伺う。 

  ③ 本町の取り組みを伺う。 

 

（２）国道３２９与那原バイパス開通について 

  ① どのような効果があるか伺う。 

  ② どのような課題があるか伺う。 

 

答弁を求める者  町長 

 

1０ 松 長  康 二 議員 一般質問要旨 

（１）空き店舗等再利用支援事業について 

  ① 事業要項（案）にある補助対象者の見直しや追加事項は可能か。 

  ② 今後、商店街等の活性化に取組むにあたり、駐車場などの必要性もでてくる 

と考えるが、本町としてはどう考えているか。 

 

（２）学校教育について 

  ① 今回議会でタブレット使用の視察を行ったが、各教室にカーテンが設置され

てなく電子黒板自体が見えずらい状況であった。以前から学校側からも要望が

あがっていると思うが、設置できていない理由は。 

  ② 不登校児童への今後の対応をどのようにお考えか。 

  ③ 小学校の校区割も６年以上が経過したが与那原小学校にはプレハブ校舎が

まだ残っているが、その原因は。また今後は。 

  ④ 以前質問した与那原小学校建て替えで県の暖和措置についてどのような結

果となったのか。 

 

（３）子育て支援について 

  ① 現時点での次年度の待機児童数はどの位いるのか。 

  ② 兄弟同士が同じ園に入れない問題などの取り組み改善は。 



 7 

  ③ 令和３年９月より本町は中学生までの現物給付を開始したが、ペナルティー 

の金額は次年度どれくらいあるのか。 

 

答弁を求める者  町長 教育長 

 

11． 諸 見 里 史 子  議員 一般質問要旨 

（１）『おくやみワンストップ』について 

  ① 那覇市の『おくやみワンストップ』ご存じですか。それについてどう思いま 

すか。 

  ② 死亡届出等の必要とする手続きはどれだけあり、その流れはどのようになっ 

ていますか。 

  ③ 『おくやみワンストップ』のような住民に便利なサービスを提供できますか。 

 

（２） 『コミュニティスクール（学校運営協議会）』について 

  ① 『コミュニティスクール』の内容説明をお伺いします。 

  ② 国からの伝達はいつあったのですか。 

国からの補助金とその期間はいつまでなのか。 

  ③ 『コミュニティスクール』を導入する予定はありますか。 

 

（３）特別支援員の削減ついて 

  ① ２０２０年度と２０２１年度の特別支援対象児童数を学年別に何人います

か。またその支援員数は何名いますか。 

  ② ２０２１年度は、２０２０年度に比べて特別支援対象児童数が増えているに

もかかわらず支援員の数は減少しているのはなぜですか。 

  ③ これまでの経緯から今後も特別支援対象児童数は増えるものと予想されま

すが、町としてはどう支援を行っていきますか。 

 

（４）『しまくとぅば』継承の危機について 

  ① 『しまくとぅば』継承の危機についてどう思いますか。 

  ② 令和３年第 1 回定例会の上江洲議員一般質問に対しての當山教育長の答弁

を再度確認しますが、現状はどうなっていますか。 

  ③ コロナ禍の現状を振り返り、今後どう考えどう動いていきますか。 

 

（５）生理用品の支援について 

  ① 生理用品について経過報告をお願いします。 

  ② 今後も継続していくのか。 
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（６）高校生の通学について 

  ① 校区内の高校名を挙げてください。 

 

答弁を求める者  町長 教育長 

 

1２ 我 謝  孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）非核三原則、敵基地攻撃能力論について 

  ① 町長はどう捉えているか。 

 

（２）以前取り上げた私道の整備、防犯灯、横断歩道の設置について 

  ① 進捗状況は 

 

（３）生活保護者の通院費について 

  ① どのような制度か。 

  ② 完全に実施されているか。 

 

（４）軽便駅舎管理運営について 

  ① 管理者の選定のあり方 

  ② 事前に他社から見積書を取っているがなぜか。 

  ③ 現管理者の評価はしたのか。 

 

答弁を求める者  町 長 

 

1３ 古 堅 亮 吉  議員 一般質問要旨 

（１）スポーツツーリズムについて 

  ① 概要について 

    ② 構想について 

  ③ 事業主体はどうなるのか。 

 

（２）公共交通について 

  ① 県道糸満与那原線の整備の進捗状況について 

  ② 上与那原前の井線の進捗状況について 

  ③ 運玉森開発の進捗状況について 
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（３）与那原大綱曳について 

  ① 今年の開催はどうなるのか。 

  ② 今後の与那原大綱曳のあり方について 

 

答弁を求める者  町長 

 


